

LA MAÑANA

PERIODICO POLITICO LITERARIO

PRECIOS DE SUSCRICION.

MADRID: Un mes.	4 rs.
PROVINCIAS: Trimestre adelantado, pagando en esta Administracion.	24
Por corresponsales.	28
CUBA, FILIPINAS Y EXTRANJERO: Semestral.	40
PUERTO RICO: Semestre.	80

PUNTOS DE SUSCRICION.

MADRID: Oficinas, Reina, 14, 4.º, principal izquierda, y en las librerías principales.
 PROVINCIAS: En las principales librerías.
 EXTRANJERO: Corresponsal en París para suscripciones, Maison Denné Schmitz, Mr. E. Denné, successeur, librería Española, rue Monsigny, 45, HABANA Y PUERTO-RICO: En las principales librerías.
 FILIPINAS: Sres. Ramirez y Giraudier.

LA PRIMERA PÁGINA DE LA MAÑANA.

INTERESES AGRÍCOLAS.

LOS ENEMIGOS DE LA PHYLLOXERA.

Los estudios y observaciones que han venido haciéndose en Europa desde el momento en que apareció la funesta plaga de la phylloxera, han dado por resultado, no solo conocer de una manera completa la vida y costumbres del insecto, sino hallar otros pequeños seres que, por su régimen carnívoro, le habían declarado la guerra, poniéndose así al lado del hombre en la obra de destrucción que había emprendido. Esto viene a probar una vez más cuán sabia es la naturaleza, que fiel a las leyes de la armonía universal, pone siempre al lado del mal el remedio, no siendo culpa suya que el hombre no sepa aprovecharlo muchas veces, por ignorancia ó por pereza.

Las investigaciones llevadas a cabo hace muy pocos años por naturalistas distinguidos, comprobaron la existencia de algunos enemigos naturales de la phylloxera, los cuales habían sido confundidos con este insecto ó considerados como especies afines. La mayor parte de ellos pertenecen á la clase de los arácnidos, de los que algunos, como la *Hoplophora arcata*, concluyen con todos los phylloxeras que se encuentran en las raíces de la vid.

No es mi ánimo dar descripciones detalladas de estos seres, que podrán hallarse en monografías y Memorias especiales; mi objeto es tan solo llamar la atención de los agricultores españoles y compañeros míos de profesion, sobre un asunto que creo de algun interés, limitándome, por lo tanto, á hacer algunas breves indicaciones de las principales especies.

Hoplophora arcata, Riley. Arácnido del orden ácaros y familia de los oribátidos. Tiene el cuerpo revestido de una especie de caparazón córneo, con apéndices laterales en el celoflorax en forma de alas; palpos maxilares de cinco artejos, de los cuales, los de la base están soldados para formar un lábio; patas colocadas en la parte anterior del cuerpo; carece de ojos y es ovovivípara. Las larvas tienen seis patas y dos apéndices sobre el tórax. Habita en las raíces de la vid.

Fue descrita por Riley como uno de los enemigos del phylloxera, y despues observada detenidamente por Bankenhorn y Moritz en las vides infestadas de Carlsruhe (Baden), donde se hallaba aún en mayor número que el insecto.

Nothrus mutilus, Koch. Perteneció á la misma familia que la anterior, distinguiéndose por carecer de los apéndices aliformes. Se encuentra en todos los órganos de la vid, tanto subterráneos como aéreos.

Pelops aeromios, Koch. Muy semejante á la anterior y de la misma familia. Vive en todos los órganos de la vid.

Thyroglyphus phylloxerae, Riley. Acaro de la familia de los thyroglyphidos, provisto de trompa larga; con piezas y palpos triarticulados y patas de cinco artejos; las larvas tienen seis patas; los machos, y hasta algunas hembras, están provistos de ventosas cerca del ano. Se alimentan de sustancias animales y vegetales.

Fue descrito por Riley y hallado en gran número en las vides atacadas por la phylloxera, por Oberlin, Blankenhorn y Schrader.

En el mismo grupo de los ácaros existen otras especies, no bien definidas, pertenecientes á los géneros *Bdella* y *Gamasus*, también enemigas de la phylloxera y bastante frecuentes en las vides. La mayor parte de las especies del segundo género citado viven parásitas sobre muchos insectos, aves y mamíferos y hasta pueden propagarse al hombre: una, tal vez el *G. viridis*, se encontró en Worms (Hesse Darmstadt) y fué confundida con la phylloxera.

Zetes fulvomaculatus y *Z. morticinus*, Koch. Arácnidos del grupo de los Pnygnogónidos, afine al de los ácaros y que fueron incluidas antiguamente entre los crustáceos. Las hembras tienen delante de las patas verdaderas otro par accesorio destinado á llevar los huevos: éstas se hallan formadas de diez artejos; tienen un pico muy grande.

La mayoría de las especies contenidas en este grupo son maxenas; sin embargo, las dos citadas viven en la vid, tanto en las raíces como en las hojas: la primera es bastante común y en un principio fué tomada por la phylloxera.

Polyzemus lagurus, Geer. Miriapodo del orden chilopodos y familia polyxenidos, de una línea escasa de longitud y con catorce pares de patas. Es ovípara, coloca los huevos debajo de tierra, donde se desarrollan las larvas, que despues suben á la superficie. Se encuentran en gran abundancia en las vides.

Riesler fué el primero que observó á los individuos de esta especie atacando á la phylloxera. El Dr. G. Haller la describe también como uno de los enemigos más declarados de ella.

Coccus vitis major, Hemptero de la familia coccidos. El macho tiene antenas de nueve artejos y dos sedas largas junto al ano; la hembra posee antenas de seis artejos y deposita sus huevos en las hojas de la vid.

Es bastante común y fué descrita antes como una especie de phylloxera (ph. Krafftii). *Heliothrips* sp. Ortoptero pseudo neuroptero chupador, de la familia thripidos; es muy abundante en compañía del *Coccus vitis*.

Mi querido é inolvidable amigo el Dr. Wolffenslein recibió el año 1878, procedentes de Carlsruhe, varias preparaciones de individuos de las especies citadas, las cuales he tenido la satisfacción de examinar detenidamente al microscopio.

Muy recientemente Mr. Coste ha dado conocimiento en la Academia de ciencias de París (sesion del 6 de Setiembre próximo pasado), de haber hallado muchos enemigos de la phylloxera epigea, esto es, del insecto en cuestion en aquellas fases de su evolucion durante las que vive sobre la tierra ó en las hojas de la vid.

Entre dichos enemigos figuran:

1.º Una larva de ácaro encontrada en las agallas de cepas americanas, muchas veces agarrada al costado de un individuo del género thrips y haciéndose llevar por él hasta tanto que un accidente imprevisto la desprende, ó cuando sobreviene la muerte de su víctima. La escasa agilidad de esta larva no se presta, segun Mr. Coste, á ocasionar grandes daños á la phylloxera, pues solo puede atacar á las gallitas inmóviles; pero en cambio los individuos perfectos son muy ágiles y cazan á la phylloxera en las agallas formadas por ésta en las hojas.

2.º Un individuo jóven no sexuado perteneciente á la especie *Gamasus viridis*.

3.º Un ortoptero pseudo neuroptero del género thrips.

4.º Una larva del género scymnus, la cual se apodera por succion, no solo de los líquidos contenidos en el cuerpo de la phylloxera, sino de todas las partes blandas.

Pocos datos hay todavía para saber si es fácil la multiplicacion de los enemigos de la phylloxera, pero por lo mismo debian practicarse investigaciones en las comarcas españolas infestadas, con objeto de ver si existen ya algunas especies de las consideradas como destructoras del insecto, ó otras semejantes por sus costumbres; y en caso negativo pedir á los países donde habitan, ejemplares vivos en buenas condiciones y remitirlos á las estaciones vitícolas que se están instalando, donde indudablemente serian motivo de estudios interesantes.

En mi deseo de difundir los datos que puedo recoger, relativos á la plaga de la phylloxera ó á los medios de combatirla racionalmente, no terminaré esta nota sin consignar dos hechos recientes.

El primero es el comunicado á la academia de ciencias de París el 13 de Setiembre último, por Mr. Th. Lecard, de haber hallado en el Soudan vides silvestres de fruto delicioso, tallo herbáceo y raíces vivaces, las cuales podrian multiplicarse anualmente por medio de sus raíces tuberosas, como se hace con las dalias. Dicho señor termina su comunicacion diciendo que quizás este descubrimiento sea el único remedio que pueda oponerse á la phylloxera, palabras que tienen gran valor por la persona que les ha pronunciado y por la corporacion á que iban dirigidas.

El segundo hecho es el que refiere Mr. Ronsset de Oppe (de Vaucluse), en carta dirigida al *Journal d'agriculture pratique* en 10 de Setiembre próximo pasado; consiste en haberse salvado una viña atacada por la phylloxera, con solo haberla dejado sin podar durante tres años: en el actual, se hallan cargados de frutos los sarmientos largos, á pesar de existir el insecto en las raíces.—Dr. J. Arévalo y Baza, profesor de la facultad de ciencias de la Universidad de Valencia.

EL FINAL DE UN IDILIO.

La captura de un elefante para domesticarlo es motivo de una fiesta nacional en Birmania.

El día en que debe tener lugar el acontecimiento se anuncia con mucha anticipacion, acudiendo todos los habitantes de la comarca. La cacería se efectúa de la siguiente manera:

El rey de Birmania posee un rebaño de elefantes, que no trabajan nunca y que están exclusivamente dedicados á la caza. Suficientemente domesticadas para obedecer la voz de su *cornac* y no separarse jamás de sus compañeras, estas buenas señoras han conservado, no obstante, cierto perfume de independencia, capaz de engañar á los sencillos habitantes de los bosques:

Conducidos por sus *cornacs* á los parajes frecuentados por sus conéneros nómadas, traban conocimiento con algunos de ellos y poco á poco los van sacando fuera de la selva; es e parece ser el instante crítico, porque á pesar del encanto de aquellas sirenas, el elefante vacila siempre un instante en el momento de abandonar, para seguir las, á sus antiguos compañeros. Pero una vez dado el paso, su libertad está perdida para siempre.

De coquetería en coquetería y de pradera en pradera; es llevado el infeliz, sin que se aperceba; cada vez que un remordimiento le asalta ó le acude una sospecha y quiere huir hacia sus bosques, se halla ser el centro de un círculo impenetrable; le rodean y le hacen dulcemente al oído promesas cuya influencia es irresistible. «Allá abajo, detrás de aquel bosque de cocoteros, le murmuran amorosamente, existe un gran lago de aguas azules y profundas, sembrado por grandes sauces y rodeado de campos de cañas de azúcar y bosques de bananeros; aquel es el sitio en que es preciso vivir, amar y morir; en ninguna parte brilla más la luna y la brisa es más suave y embalsamada. Ven, ven.» Y el elefante sigue, conmovido por aquellas encantadoras promesas. Al-

gunas veces desconfía, sospecha un lazo, y haciendo un enérgico esfuerzo sobre sí mismo, se decide á abandonar aquella peligrosa compañía y á volver á su selva. Entonces cesa el idilio y empieza el drama; todas aquellas señoras reunen sus esfuerzos y comienzan á zurrar al pobre enamorado de la manera más cruel.

Todos los días envía el *cornac* á Mandalay, la capital, noticias de su expedicion, y cuando se aproxima á la poblacion de Amarapoussa comienzan los preparativos de la fiesta, cuyo día se publica por las calles. Llega el día fijado, y todos los habitantes; con sus mejores trajes, se dirigen al sitio en que el desgraciado elefante va á pagar con su libertad las debilidades de su corazón.

Un gran cuadro rodeado de un doble muro de ladrillos, sobre el cual hay una terraza cuajada de espectadores, es el lugar del espectáculo, quedándose en las cercanías millares de indios que no pueden penetrar. Se trata de hacer entrar al elefante silvestre en aquel recinto y de atarle sólidamente para proceder á domesticarle sin peligro.

A unos cien metros se hallan los elefantes á orillas de un estanque; al grito del *cornac*, se levantan todos y se dirigen al encierro, arrastrando en su movimiento á su víctima, hermoso adolescente de veinte á cuarenta años.

El rebaño se aproxima y llega á la poterna. ¿Entrará ó no entrará? Los elefantes de vanguardia cargan á la multitud para abrir paso, hallan la poterna abierta y entran; pero todas las dudas del desgraciado se cambian en certidumbre: es un lazo y es preciso huir á toda costa. «¡Es demasiado tarde!» Esta palabra cruel, ante la cual vienen á estrellarse todos los remordimientos y á efectuarse todas las revelaciones, resuena en sus oídos. «¡Cómo ha de ser! ¡Intentémoslo!» Y rápido como el rayo huye hacia el bosque. Todo el mundo grita, aplaudiendo al fugitivo y silbando al *cornac* y á sus tropas, que sensibles á la injuria, responden con terribles toques de corneta.

El elefante corre con la velocidad que le permiten su peso y su fatiga; pero no conoce el país en que se halla, vacila, y esta es su pérdida; los elefantes del rey, montado cada cual por su *cornac*, emprenden la persecucion, y como son soberbios animales, en toda la fuerza de la edad, pronto alcanzan al fugitivo. ¡Veinte contra uno! La lucha es inútil, y el prisionero, sujeto por los terribles colmillos de sus adversarios, es llevado hacia la fatal poterna; los elefantes manifiestan su alegría con saltos y contorsiones que cuestan la vida á cinco ó seis personas; pero, ¡qué importa! La cuestion es saber si esta vez entrará! El silencio es tal que se oiria volar una mosca.

El prisionero, exenuado por la fatiga, la boca espumosa, las piernas temblorosas, acosado por uno de los mayores elefantes, se siente perdido, y cuando los dos colmillos de su perseguidor caen sobre su lomo y le hacen flaquear, el dolor le arranca un último grito, tan profundo y tan triste, que parece un sollozo.

A la lucha ha sucedido la apatía; la víctima se siente perdida y cesa una resistencia inútil, pero se echa y rehusa marchar al suplicio. Entonces se recurre á las sirenas que le han reducido á aquel estado miserable; bien saben los hombres cuán débil es el que ama. El medio da buenos resultados, y el elefante escucha las halagüeñas proposiciones de sus compañeras. ¿Qué le prometen éstas? Un baño, puesto que todo el rebaño se dirige al lago, ¡pero cuán perdido es el sexo débil! Una conversacion hábil lleva todo el rebaño hacia la poterna, que esta vez se franquea al trote y se cierra; antes de que el nuevo elefante se haya dado cuenta de lo ocurrido, han salido todas las hembras por la puerta opuesta, que se cierra inmediatamente.

Aturdido por la algazara, intimidado por aquella multitud, empieza á dar vueltas por el cercado como un loco; los hombres, escondidos detrás de una fuerte empalizada, salen de su escondite y agitan pañuelos ante su vista, mientras otros le pinchan con agu jones, se caelgan de sus orejas y disparan cohétes á su paso. El desdichado elefante no sabe á dónde acudir; corre en pos de sus enemigos, que huyen con ligereza, y en caso de apuro se guarecen detrás de la empalizada. Algunas veces es tal el impulso del elefante, que su frente choca violentamente en los maderos; otras veces resalta un hombre ó se deja sorprender lejos de su refugio, y el elefante no se toma el trabajo de herirle: le toca ligeramente, y le hace caer muerto.

Llaman la atencion del elefante hacia otra parte, para llevarse el cadáver, y no se habla más del incidente: ¿qué le importa á la multitud la muerte de un hombre? Todos creen en la metamorfosis.

Sus fuerzas del elefante comienzan á desfallecer; está extenuado y ha llegado el momento de terminar la ceremonia. Se abre nuevamente la poterna, que da á un estrecho pasillo de diez ó doce metros de largo, y cuando el elefante ha entrado en aquel callejón sin salida, se cierra la poterna, y aprovechándose de su fatiga, se procede á encadenarle. Se comienza cogiéndole las orejas con lazos corredizos, que se aprietan fuertemente, por ser la parte más sensible del animal, y sucesivamente se le va atando de tal modo que no puede hacer el menor movimiento. Lo dejan en este estado cuatro ó cinco días, en absoluta dieta y sin darle ni agua; tres ó cuatro veces al día conducen á su lado algunos elefantes domesticados, que le zurrán á su placer, y despues su futuro *cornac* le lleva un poco de agua, le acaricia, le consuela, y se insinúa en su confianza.

Este trabajo de domesticacion no dura mucho tiempo; por lo general, son suficientes diez días para amansar al elefante, y si este plazo no es suficiente, muere el animal, porque no puede soportar por más tiempo la privacion del agua y de los baños.

Una vez obtenido este primer resultado, el resto de la educacion se lleva á cabo poco á poco, y siguiendo las necesidades del servicio á que se le destina.

LA QUE VA Á LOS TOROS (1).

Desde que ciertos aires se nos entraron por el lado de los Pirineos con pretensiones conquistadoras (por cierto con buena suerte), han ido desapareciendo algunos tipos que puede decirse datan carácter á nuestra tierra.

Esto le pasa en parte al que me propongo describir, contando para ello con la indulgencia, vagar y calma del lector.

La que llamaremos *mujer torera*, puede dividirse en dos clases: la que va á sol y la que va á sombra; esta última se subdivide en aficionada y obligada.

La que va á sol (y enténdase que le doy la primacia por el ser el tipo más clásico) si que es verdadera aficionada. Con su pañolón de Manila, requisito sin el cual le parecería que no habia asistido á la fiesta, su peineta graciosamente sujeta en el *rodete*, donde luce un pronunciado ramo de graciosas flores, y con sus megillas sonrosadas, más por arte de química que de naturaleza, es tan inteligente que podría dar lecciones al mejor discípulo de *Pepe Hillo* y *Costillares*. Ella es la primera que llama *tumbon* al picador, y grita al presidente *no le entienda Vd.* Es más hombre que todos los hombres, y armaria una *camorra* con el *lucero del alba* si el *lucero del alba* fuera capaz (que lo dudo) de decir que es un *camama* el reserva de picadores; el cual, por lo regular, suele ser su *jémbro*.

Á la noche cuenta á las muchachas del barrio, reunidas en *corro*, el resultado de la corrida, diciendo siempre que el ganado ha sido bravo, aunque de los seis, cinco hayan llevado *fuego*. Todo esto con el propósito, noble hasta cierto punto, de hacer resaltar el valor de *Joseillo*, pincho del barrio, el que, segun dice ella, es su *novio*, y pica mejor que el *señor Curro*; pero tengan Vds. entendido que de las dos varas que puso, una lo fué en el rabo y otra en los *pitones*. Añade que le ha hecho proposiciones *Lagartijo* para que salga de *tanda* en Madrid, pero que él no ha aceptado por no separarse de su *Vitoria*, la que, segun frase suya, *vale más que los toros habidos y por haber*.

La aficionada de sombra lee todos los días el periódico para ver si anuncia alguna corrida, y cuando así ocurre, trata de conquistar á su padre para que compre la localidad.

Á la hora de comer le espera á la subida de la escalera, y echándole los brazos al cuello, le pregunta: *¿Has encargado eso?* No siempre pueden oídos castos escuchar la contestacion altisonante del papá, el cual, dicho sea de paso, viene de discutir en el casino sobre la necesidad del buen ejemplo en la familia.

Pero llega el día ansiado de la corrida. Media hora falta para que la fiesta empiece. El papá rabia y patea, pues segun dice, no van á ver el paseo de las cuadrillas, teniendo en cuenta que aún hay que ir á buscar á Antoñita, amiga inseparable de la niña y muchas veces fastidioso de la casa, en donde está soplada siempre.

Cinco minutos ha de tardar aún el presidente en hacer la señal de salida.

Todos los asientos están ocupados: desde el democrático *tendido* hasta la *conveniente* silla, y le aplico este adjetivo, porque allí nunca puede llegar el *turo*, salvo que haya algun espectador que alegue mejor derecho al poco envidiable honor de ser considerado como *tal*.

Algunos palcos faltan todavía por ocupar. De pronto se oye un aplauso; es que la puerta de alguna de esas aristocráticas y elevadas localidades se ha abierto y han aparecido en su delantera vistosas damas, cuya belleza es realzada por la mantilla de blanda, el ajustado corpiño, la calada peineta, la fina y trasparente media y el zapato encintado. Tardan algunos segundos en tomar posesion de su asiento con la sana idea de *lucir su garbo y su sal*, y despues de pasar la vista por el tendido por tan galante recibimiento, dispónense, contentas y satisfechas de sí mismas cuando son niñas ó de sus niñas cuando son madres, á presentiar tan española y embriagadora fiesta.

Pero aquí entra lo grande. ¿No ha estado nunca el lector próximo á alguna de estas aficionadas? Pues yo le doy mi más cordial enhorabuena y le aconsejo que procure siempre ponerse algo lejos. Sale el toro, y si es berrendo le llama *retinto*; ponen unos *palus* al *cuarteo*, y dice: *¡Vaya un quiebro bien dado!* y llama *golletazo* á la estocada en que el bicho echa sangre por la boca, aunque esté en los mismos *rubios*. Todo esto á gritos y como queriendo imponer su opinion á las personas que tienen la desgracia de caer á su lado y que han de tener una cabeza muy dura ó han de salir con un dolor de *idem tan* fuerte, que serian capaces de confundir á un *becerro* con cualquier otro animal *bipedo* é inofensivo.

La obligada va á la plaza llevada por el deseo de *lucir*, innato en la mujer, ó por marchar con la

corriente. Cuando el bicho está en la derecha, vuelve la cara hacia la izquierda y vice-versa.

Esto lo hace porque realmente le disgusta el espectáculo y no halla en él de agradable sino el paseo de las cuadrillas ó con la idea de ver á su novio, que está en *valla*, para desde allí divisarla mejor.

¡Oh, tú, mujer adorable y seductora, que por pertenecer al sexo débil es natural que huyas horrorizada de esos espectáculos fuertes y solo te dediques á la familia y á las diversiones que enseñan algo útil y provechoso, yo te saludo con respeto y cariño, y asegúrote bajo palabra de *aficionado* al género, que el día en que aspire á entrar en el noble *meritorio* gremio de los maridos, he de buscar entre vosotras ¡oh encantadoras jóvenes! mi media naranja, pues me aterra la idea de pensar en el desdichado hombre que tenga la inmensa terrible desgracia de dar con una mujer aficionada á los... toros.

José Orozco

(De El Estandarte.)

PENSAMIENTOS DE SHAKESPEARE.

De noche es cuando ve mejor el deseo. La naturaleza no da, sino presta, y liberal, solo anticipa á los generosos.

La vejez apasionada no gusta de que la cuenten los años.

La templanza es una moza agradable.

El amor acepta á la razon como médico, pero no como consejera.

El perdón es casi siempre el padre de la reincidencia.

La más peligrosa de las tentaciones es la que nos arrastra al crimen por amor á la virtud.

El silencio es el mayor heraldo de la desgracia.

Es más fácil contar los átomos de un rayo de sol que contestar á las preguntas de un amante.

La mujer amada está más dispuesta á dejarse convencer que á mostrarse convencida.

La lealtad tiene un corazón tranquilo.

No eches piedras en el manantial donde has apagado tu sed.

El orgullolo desagrada hasta á su propia familia.

Tened deferencias para los hijos de los pobres, porque de ellos salen la mayor parte de los sabios.

Cuando un ladrón no halla ocasion de robar, se cree un hombre honrado.

Una ciudad donde los chicos no frecuentan la escuela será destinada á arruinarse.

No montes un caballo que no te pertenezca.

No ataques á quien es más sabio que tú.

Si no sabes someterle á un superior, no podrás jamás dominarle.

Hablar á cada uno de lo que conoce mejor, es ponerle en su terreno y sacar provecho de él.

No hay rico que no pueda recibir; no hay pobre que no pueda dar.

No debe confesar sus buenas cualidades en voz baja y sus defectos en voz alta.

No exprees en alta voz tus sentimientos secretos en una llanura rodeada de colinas.

MISCELÁNEA.

Papel impermeable á la acción del agua.—Póngase el 5 por 100 de ácido acético en una débil solucion de cola fuerte comun; bágate, la segunda mezcla de 7 por 100 de bicromato de potasa en agua destilada, y luego reúnanse ambos líquidos. Los pliegos de papel sumergidos en este baño y puestos á secar en cuerdas como se seca la ropa son impermeables.

ESPECTÁCULOS.

Esta noche (moda) se dará en el favorecida circo de Price una escogida funcion poniéndose por primera vez el gran festival chino denominado *El jardin de Hong Kong* en el que toman parte 200 personas. Este espectáculo consta de números gimnásticos, acrobáticos, bailes, evoluciones, etcétera.

Para presentarlo con lujo no ha omitido el señor Parish gasto de ningun género haciendo construir un rico atrezzo y precioso vestuario.

Programa del concierto que se ha de celebrar esta noche en los Jardines bajo la direccion del señor Chapi:

- PRIMERA PARTE. 1.º *Stiffelio*, sinfonia, Verdi.—2.º *Andante* del cuarteto núm. 45, Haydn.—3.º *Polonesa de concierto* (1.ª vez), A. Brull.
- SEGUNDA PARTE. Escenas pintorescas.—Número 1.º *Marcha*, Massenet.—Núm. 2.º *Aire de baile* idem.—Núm. 3.º *Angelus*, Jdem.—Núm. 4.º *Fiesta bohemía*, idem.
- TERCERA PARTE. 1.º *Segunda Rapsodia noruega*, Svendsen.—2.º (a) *Tarde de estío*, canzoneta (primera vez), T. Fernandez; (b) *Serenata húngara*, (1.ª vez), Jancieres.—3.º *Pst, Pst, Pst*, (2.ª vez), Desormes.

(1) De un libro inédito.

SECCION POLITICA

LO DEL DIA

(4 DE AGOSTO.)

A falta, sin duda, de temas de discusion, ha vuelto a ponerse sobre el tapete la cuestion referente al resultado de las proximas elecciones...

El recurso es gastado, pero como no hay otro en disponibilidad, a él se apela, para que produzca los apetecidos efectos...

Sigue hablandose de los Consejos de ministros celebrados ultimamente en La Granja, de las cuestiones electorales y de la necesidad que hay de que todos los asuntos de esa clase...

La familia real sale mañana de Villalva para Santander, y el Sr. Sagasta y los demas ministros que residen en La Granja...

LO QUE SERA.

Es indudable que las nuevas Cortes han de tener importancia. Entre la situacion actual y la anterior existen notables diferencias...

Dentro de los principios monarquicos, la libertad puede adquirir un completo desenvolvimiento. Esto, que ha venido sosteniendose diariamente en la prensa...

Ya lo intentaran indudablemente, por cuyo motivo los debates de las futuras Camaras seran muy animados. Porque no solo el partido conservador, sino los otros partidos representados en las Cortes...

hiernos constitucionales depende, en gran parte, de las luchas parlamentarias y del prestigio con que es mirado el Parlamento.

Nosotros no tememos por el porvenir. En parte es conocido el pensamiento del Gobierno, y sobre todo es bien conocida la campana que hiciera nuestro partido en la oposicion.

Al contrario; lo mismo las instituciones, que la libertad y el orden publico, se afianzaran mas, Dios mediante.

CECULAS PERSONALES.

Con este epigrafe publica nuestro colega El Imparcial el siguiente articulo: «Aun cuando faltan bastantes dias para que espire el plazo de caducidad señalado a las ceculas personales que fueron expedidas en el año último...

Sin embargo, esto no se consigue, y a la verdad que no comprendemos por qué, tratándose, como se trata, de una operacion puramente mecánica, cual es la de aplicar la tarifa que acompaña a la Instruccion de 21 de Julio de 1877...

Por otra parte, el publico no gusta ni debe ser molestado indebidamente, y nosotros creemos algo prematuras las visitas domiciliarias de los recaudadores, reducidas por regla general a ofrecer su casa para cuando los interesados deseen adquirir las ceculas.

Además la administracion ha deducido a las clases activas y pasivas de la paga del mes actual, el importe de ceculas que solo caducan en 16 de Octubre próximo, como asi consta impreso al pie de dicho documento...

El Mundo Politico titula su articulo editorial «Diluvio» y en su trascurso no hace más que hablar de agua.

Bien se conoce que el colega y sus amigos tienen sus papeles muy mojados.

Dice La Epoca: «Hoy el Gobierno se halla en el caso de proseguir la gran campaña económica y administrativa iniciada por los conservadores...

Queda mucho que hacer en el orden politico y administrativo, y el Gobierno no descansará hasta ver realizadas las reformas y mejoras que en sus distintas esferas há menester el país.

Del Cronista: «Hoy el Gobierno se halla en el caso de proseguir la gran campaña económica y administrativa iniciada por los conservadores...

«Pero, ¿usted lo ha dudado un solo momento? ¡Inocente!»

«Inocente. ¿Quién? Porque nosotros juraríamos que el colega democrático lo dice con segunda intencion.»

Dice El Diario Español: «Lo que pasa en España desde el 9 de Febrero de 1881: aumento de produccion, aumento de comercio, se extienden sus relaciones mercantiles...

«Continuando el orden de menor a mayor que hemos establecido para graduar las diferencias que se desprenden de una y otra tarifa, podemos observar que las ceculas que han de ser aplicadas a los haberes de 4.000 a 4.999 pesetas satisfacen 17 2/3, ó sea un recargo de 3 7/8, y los comprendidos entre 5.000 y 5.999, clase 3.ª, el de 47 1/2.

«Por último, y en esto es en lo que más se fija el publico, las ceculas para empleados que disfruten sueldo mayor de 6.500 pesetas no han sufrido recargo alguno.

Desde luego se comprende que las quejas a que dan lugar estas modificaciones no pueden ser atendidas en el ejercicio actual, pero creemos que pueden tenerse en cuenta para el próximo.

tes existentes, intercalando las cuotas de 3 y 15 pesetas que no existian, fué, y no pudo ser otro, el de aumentar los rendimientos del impuesto sin gran violencia para el publico, los resultados en cuanto a lo segundo, no responden a los deseos.

Para terminar, haremos advertir la circunstancia de que el mayor recargo se ha fijado precisamente en los sueldos medios, sin exigir a los elevados la participacion proporcional establecida para los demás, diferencia que señala un privilegio injustificado.

Abrijamos la seguridad de que la experiencia que se alcanza durante el actual ejercicio en el reparto y recaudacion de ceculas personales será de fructuosos resultados para el próximo, tanto en organizacion del servicio, como en equidad y armonia de progresion contributiva.

MOVIMIENTO POLITICO.

Anoche publicó El Tiempo el siguiente cuento-cillo:

«Una señora casada con un poeta, hallándose un día a solas con su marido, le dirigió a quemarropa la siguiente pregunta:

—¿Tu que haces versos para todo el mundo, vamos a ver, ¿qué epifanio harías a mi muerte?»

—No pienses en eso—contestó de mal humor el hijo de las Musas.

—Satisface mi capricho, y para animarte voy a improvisar el primer verso:

«Aquí yace Trinidad... Inspirado entonces el esposo por sus sentimientos de marido y de poeta, contesta de pronto:

«¡Ojalá fuera verdad!» Si les ocurriera a los moderados hacer a El Tiempo una pregunta semejante ¿qué es lo que contestaría el colega?

«Vino al fin la regia prerrogativa a ejercerse en su favor y como ellos deseaban; y habiendo el nuevo Ministerio atropellado las leyes para quitar los obstáculos que pudieran oponerse a su triunfo en las nuevas elecciones, la prensa conservadora hizo ver la infraccion, la censuró con la debida energia y puso de manifiesto la falta de cumplimiento en las promesas hechas desde el primer día por el Sr. Sagasta.»

«Los conservadores son como aquel célebre médico francés que habia encontrado un remedio para la pulmonia, que según él era infalible. Visitaba al enfermo, lo reconocia, y a renglón seguido le aseguraba que la enfermedad padecida era una pulmonia, para lo cual era necesario combatirla según su sistema: es decir, habia inventado una enfermedad en vez de un medicamento.

«Esto mismo hace el partido conservador. Inventó infracciones y luego las combate y censura.

«Pero como si no... El Mundo Politico titula su articulo editorial «Diluvio» y en su trascurso no hace más que hablar de agua.

Bien se conoce que el colega y sus amigos tienen sus papeles muy mojados.

Dice La Epoca: «Hoy el Gobierno se halla en el caso de proseguir la gran campaña económica y administrativa iniciada por los conservadores...

«Queda mucho que hacer en el orden politico y administrativo, y el Gobierno no descansará hasta ver realizadas las reformas y mejoras que en sus distintas esferas há menester el país.

«Del Cronista: «Hoy el Gobierno se halla en el caso de proseguir la gran campaña económica y administrativa iniciada por los conservadores...

«Pero, ¿usted lo ha dudado un solo momento? ¡Inocente!»

«Inocente. ¿Quién? Porque nosotros juraríamos que el colega democrático lo dice con segunda intencion.»

Dice El Diario Español: «Lo que pasa en España desde el 9 de Febrero de 1881: aumento de produccion, aumento de comercio, se extienden sus relaciones mercantiles...

«Continuando el orden de menor a mayor que hemos establecido para graduar las diferencias que se desprenden de una y otra tarifa, podemos observar que las ceculas que han de ser aplicadas a los haberes de 4.000 a 4.999 pesetas satisfacen 17 2/3, ó sea un recargo de 3 7/8, y los comprendidos entre 5.000 y 5.999, clase 3.ª, el de 47 1/2.

«Por último, y en esto es en lo que más se fija el publico, las ceculas para empleados que disfruten sueldo mayor de 6.500 pesetas no han sufrido recargo alguno.

Desde luego se comprende que las quejas a que dan lugar estas modificaciones no pueden ser atendidas en el ejercicio actual, pero creemos que pueden tenerse en cuenta para el próximo.

Si el espíritu en que se inspiró la disposicion de convertir en nueve las siete clases de ceculas an-

dad que la propia ni más criterio que el de la conveniencia.»

Si alguna cosa pequeña vive todavía son los conservadores que aún quedan en los centros oficiales.

Sino que El Cronista ya no conoce ni a sus propios amigos.

Nosotros no hemos tenido la pretension de que El Cronista reprodujera un suelto nuestro. ¿Ni por qué habiamos de tenerlo?

Lo que deciamos nosotros es que, habiendo copiado El Cronista una noticia de cierto periódico italiano en la cual se le hacia muy poco favor el representante de España en Italia debía rectificarla, siendo inexacta y como en el número en que deciamos estos publicamos un comunicado de Roma desmintiendo la noticia en cuesti n, creimos que El Cronista rectificaria, sin copiar ningun suelto de LA MAÑANA. Eso es todo.

EXTRANJERO.

Los diarios republicanos de París comentan la carta del príncipe Jerónimo Napoleon apoyando el programa del comité revisionista napoleónico, y hacen notar con satisfaccion que el programa del heredero de los Bonaparte, de que dimos cuenta ayer, sólo es aceptado por 11 diputados de la apelacion al pueblo. La escasa adhesion que encuentra la politica del príncipe Napoleon y la más considerable del partido bonapartista, hacen presumir que las próximas elecciones no serán favorables a las doctrinas profesadas por los dos grupos de la apelacion al pueblo.

Por otra parte, los órganos de la derecha y del centro derecho no parecen tener gran confianza en el éxito de la lucha electoral. Los monárquicos se lanzan a ella con ánimo resuelto de batirse, pero resignados de antemano a una derrota que consideran casi como inevitable.

En presencia de las divisiones y de la desorganizacion de los partidos monárquicos, monsieur Gambetta parece tener preparado de tiempo atrás su plan de campaña y estar resuelto a ejecutarlo con la decision y el vigor que le son habituales. Su órgano en la prensa la Republique Francaise publica en su número del martes un artículo que es una declaración de guerra, no sólo a los conservadores, sino tambien y más particularmente a los moderados del partido republicano. El periódico que se inspira en el palacio Borbon repñende al Senado, a la Cámara de diputados y, sobre todo, al Gabinete, «cuya política tergiversadora, así en los asuntos interiores como en los exteriores, no dá dos pasos hacia adelante sino para dar uno hacia atrás y cambiar luego de dirección.»

«La Republique Francaise termina la serie de sus recriminaciones invitando al país a dar el poder a los hombres de la Union republicana y no a los de la izquierda moderada; a los que avanzan y no a los que retroceden, a los partidarios del progreso y no a los partidarios del statu quo.»

«De modo que el presidente de la Cámara de los diputados pone a los electores en el caso de tener que elegir entre sus amigos y los amigos del presidente de la república, lo cual parece un síntoma de que Mr. Gambetta se propone emprender ahora contra Mr. Grevy y Mr. Julio Ferry una guerra análoga a la que hizo al mariscal Mac-Mahon y a Mr. de Broglie.»

«Lo que acentúa más la significacion del artículo de la Republique Francaise es la nota que inserta a continuación, anunciando haberse constituido en la calle de Suresnes, y bajo la direccion de monsieur Gambetta, un comité de publicidad y de propaganda electorales con motivo de las elecciones legislativas.»

«El Temps, según anuncia el telégrafo, observa que dicho comité no tiene por objeto admitir ni excluir candidato alguno, sino solamente centralizar los medios de correspondencia y de propaganda; pero a nadie se le ocultará cuál ha de ser el verdadero objeto de la formacion del comité.»

«El ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, lord Granville, en una nota reciente a lord Lyons, embajador británico en París, señalaba el inconveniente que resultaba, en su sentir, bajo el punto de vista jurídico, de dar todos los derechos de los protegidos franceses a los musulmanes tuncineses residentes en Egipto. El conde de Bective preguntó el lunes en la Cámara de los comunes si el Gobierno inglés habia recibido sobre este punto una contestacion del ministerio de Negocios extranjeros de Francia.»

«Sir Carlos Dike declaró que no habia recibido contestacion alguna sobre ese punto, pero que los nacionales tunecinos son tratados actualmente en Egipto como súbditos turcos.»

«Mr. Gladstone, con objeto de apresurar el término de la legislatura, pidió el lunes que se mantuviera hasta el fin la prioridad para los proyectos de ley presentados por el Gobierno. Esta proposicion dió lugar a una escena violenta provocada por los diputados irlandeses que querrian consagrar una ó varias sesiones a discutir los actos de la administracion en Irlanda, y especialmente criticar las numerosas prisiones verificadas en virtud de la ley de coercion. Habiendo expresado Mr. Parnell en términos demasiado vivos su disgusto de que el Gobierno se negara a discutir esas cuestiones, fué llamado al orden por tres veces y acabó por decir que las autoridades y las Camaras siempre están sumisas a los que tienen el poder.»

«Entonces el presidente llamó a Mr. Parnell por su nombre y no por el del distrito que representa, y en su consecuencia, Mr. Gladstone se levantó a pedir que el diputado irlandés fuese excluido de la Cámara por el resto de la sesion.»

«Pero Mr. Parnell, levantándose a su vez é interrumpiendo a Mr. Gladstone, dijo que no aguardaría a ser expulsado por votacion, y abandonó la sala, tomando al publico por testigo del atenta-

do de que era objeto el derecho de libre discusion.

Los diputados irlandeses siguieron a M. Parnell y la Cámara aprobó la suspension de este diputado por 131 votos contra 14.

La mocion de Mr. Gladstone concediendo la prioridad de discusion a los asuntos propuestos por el Gobierno, fué aprobada entonces por 441 votos contra 12.

En la Cámara de los lones principiò la discusion en segunda lectura del proyecto de ley agraria para Irlanda. Lord Salisbury declaró que insistirá especialmente en las enmiendas destinadas a hacer la medida más justa para los propietarios territoriales.

Otros varios oradores atacaron vivamente el proyecto como revolucionario, que consideran como un acto de debilidad arrancado al Gobierno por las amenazas de la Liga agraria.

Por consecuencia de la declaracion de lord Salisbury parece seguro que el proyecto será votado. La cuestion es saber hasta qué punto alterarán las enmiendas el proyecto, tal como fué adoptado por la Cámara de los comunes.

Tambien se trató el lunes en esta última Cámara de los sucesos del Afghanistan, que ya conocen nuestros lectores. El Gobierno inglés, que no ha querido conservar Candahar, no parece tener tampoco la intencion de prestar al emir Abdal-Rhaman el apoyo de su ejército de la India. Lord Hartington hizo ya esa indicacion; armas y dinero es todo el auxilio que prestaría al protegido de Inglaterra. El Gobierno inglés no quiere hacer en provecho del emir una nueva campaña del Afghanistan. Pero si Abdal-Rhaman sucumbiese, el escaso fruto de la última campaña quedaria perdido, y la India inglesa tendria en su frontera Nordeste un país entregado a la anarquia ó un soberano hostil.

Al mismo tiempo, la anexion a Rusia del territorio de Ackal causa inquietudes, que manifestó en la Cámara lord Hartington.

«No es una cuestion indiferente para Inglaterra—dijo—esa aproximacion de la Rusia en la direccion del Afghanistan. El Gobierno no tiene la intencion de permitir una intervencion cualquiera por parte de una potencia extranjera en los asuntos interiores del Afghanistan.»

«Pero si, por una parte, dejara de existir el orden de cosas establecido por Inglaterra en aquel país; si el Afghanistan llegara a ser un campo libre abierto a las intrigas internacionales, la ocupacion de Geok-Tepe por la Rusia y la accion que esta potencia podria ejercer desde allí sobre Merv y sobre Herat causarían más de un disgusto a Inglaterra.»

«El diario oficial austriaco publica el programa del viaje del emperador por el Tyrol. Ese viaje tendrá un carácter oficial. Habrá revistas y recepcion de las autoridades civiles en todas las ciudades. El emperador visitará los trabajos del ferrocarril de Arlberg.»

«La cuestion de la alianza de Italia con la Austria unida a la Alemania continúa siendo tratada por la prensa de Berlin. La Gaceta de la Cruz, diario conservador, dice a este propósito:

«Una aproximacion entre Italia y Alemania no es imaginable sino en el caso de que Italia reprima a fondo las tendencias irredentistas, y obre de manera que las simpatias hacia el Austria, que son incoercibles con esas tendencias, echen raíces en el pueblo.»

«La Gaceta de la Cruz termina diciendo que los últimos incidentes ocurridos en Liorna, Turin, etcétera, prueban que las autoridades no quieren combatir la agitacion irredentista, y que por consiguiente cabe toda duda en cuanto a una aproximacion posible entre Italia y Austria, inseparable de Alemania.»

«A la Prensa de Viena la dicen de San Petersburgo que el conde Ignatieff há permitido que la última Enciclica de Su Santidad fuese publicada y leida en todas las iglesias de Rusia, en la lengua de cada provincia.»

«Es la primera vez desde hace diez y siete años que se autoriza la publicacion de una Enciclica pontificia en Rusia y especialmente en Polonia.»

«Ya se recordará que en esa Enciclica condenaba el Papa formalmente los crímenes nihilistas y expresaba la idea de que la Iglesia debía prestar su concurso a los poderes temporales para combatir la agitacion revolucionaria.»

DESPACHOS.

AGENCIA VALBA.

Londres 4.—El Sr. Courteney ha sido nombrado subsecretario del ministerio de las C. Inglesas.

Dice el Times que Baker-Bajá há sido nombrado en Tripoli.

El príncipe de Gales abrió ayer el congreso médico internacional de Londres.

Asistian representantes de todas las naciones.

Sir James Pags ha sido elegido presidente.

Fondos 4.—Bolsa.

Fondos franceses; 3 por 100, 85 90.

3 por 100, 149 35.

Fondos españoles; 3 por 100 interior, 26.

Item exterior, 27 1/8.

Deuda amortizable exterior, 44.

Obligaciones de Cuba, 505.

Consolidados ingleses, 100 15/16.

Ultima hora; 3 por 100 interior, 25 1/4.

Item exterior, 27 3/16.

Deuda amortizable exterior, 44 1/8.

Obligaciones de Cuba, 503 7/8.

Paris 4.—El Sr. Gambetta ha llegado hoy a Tours.

Al pasar por Blois, las autoridades le esperaban

en el andén del ferro-carril con objeto de salu-

S. n Petersburgo 4.—El czar de Rusia, en su viaje desmenuado en un buque por el Volga, es objeto de grandes demostraciones de entusiasmo por parte de los campesinos ribereños, los cuales se arrojan entorpecidos por la salud del emperador.

Méjico (sin fecha).—Se desmiente el rumor del asesinato del gobernador de la Sonora.

Kiel 4.—Han sido embargados los buques Diógenes y Sócrates, construidos aquí.

Se cree que el Gobierno ha tomado esta medida por sospechas de que dichos buques estaban destinados a la marina peruana para proseguir la guerra contra Chile.

Pretoria (Transwal) 4.—Se ha firmado el tratado definitivo de paz entre los ingleses y los boers.

El gobierno de Transwal será entregado a éstos el día 8 del corriente.

Roma 4.—En el consistorio celebrado hoy el Papa ha preconizado a monseñor Azarian, nuevo patriarca armenio, y a varios obispos de la Bósnia y la Herzegovina.

En la alocución que con este motivo ha pronunciado Su Santidad, ha hablado de los méritos del nuevo patriarca y del restablecimiento de la gerarquía católica en la Bósnia y la Herzegovina.

Se asegura que ha hablado también del atentado de que fué objeto el cortejo que acompañaba los restos de Pio IX, pero no se conocen todavía las palabras textuales del Papa sobre esta parte de su discurso.

Se añade que Su Santidad se encuentra indispuerto, notándose en su semblante visibles señales de su padecimiento.

Gastein 4.—Ha llegado el emperador de Austria, siendo recibido con grandes muestras de cordialidad por el emperador de Alemania, que le ha abrazado estrechamente.

Ambos emperadores, después de haberse presentado mutuamente las personas de su séquito, han celebrado una larga conferencia, a la cual se atribuye grande importancia política.

Se supone que esta entrevista contribuirá al afianzamiento de la paz europea.

OFICIAL.

GOBERNACION.—Real orden resolviendo el expediente relativo a los procedimientos seguidos contra D. Francisco María Pastor y otros concejales del ayuntamiento de Villanueva de los Infantes.

EN PORTUGALETE

Grande es la animación que, como en años anteriores, reina hoy en este agradable y pintoresco puerto del Cantábrico.

Los bañistas que sin cesar afluyen de los pueblos circunvecinos, y particularmente de Madrid, son cada día más numerosos.

Las mejoras que dicho punto ha experimentado, contribuyen no poco a esta especie de engrandecimiento.

Paralela al muelle se ha construido una extensa fila de preciosos hoteles.

En estos tienen habitación algunas personas conocidas de esta corte, entre las que se cuentan a los Sres. de Zulueta, a D. Francisco de las Rivas y Uribeaga, hijo del marqués de Mudela, que en breve partirá para uno de los distritos de la Mancha, por donde se presenta diputado; a D. Gabriel Rodríguez con su familia, y a D. Gumersindo Vicuña, representante del distrito de Balmaseda en las pasadas Cortes, y que en el mismo se propone luchar ahora frente al candidato ministerial Sr. Ballester.

El establecimiento de las Arenas mnestrarse igualmente bastante animada.

Entre los numerosos huéspedes que allí tienen su residencia, figuran las familias de D. Roman Laá, de Serra, de Donoso Cortés, de Allende Salazar, de Zaballana, de Olabarri, de Basabe, de Guardamino, de Antótegui, de Arceche, de Barzallana (D. José), de Hoppé, de Ortiz y otros muchos.

La empresa del tranvía, tan pronto como tuvo conocimiento de la llegada a Bilbao de la familia del Sr. Barzallana, puso a su disposición el coche-salon de la compañía que, a falta de conductor, dirigió hasta las Arenas el jefe del movimiento en persona.

Los señores de Aguirre, dueños de aquel establecimiento balneario, penetrados de las molestias y dilaciones que ofrece el recorrido del trayecto al mismo desde Bilbao, en el que se emplea una hora por el tranvía, y de que éste resulta ya insuficiente para el gran movimiento en esa línea, trata de construir un ferro-carril de vía estrecha, que más tarde podría unirse al central de Durango que para el verano próximo estará terminado, y cuyo recorrido de 44 kilómetros como el actual, pueda hacerse en 20 ó 25 minutos, prolongándose hasta la próxima playa de Algorta.

Las próximas elecciones prometen ser en extremo interesantes en la capital de la provincia.

Según nos escriben, créese probable el éxito de D. Eduardo Aguirre, no obstante lo que se esfuerza por vencerle su contrincante el Sr. García, que se presenta con el carácter de posibilista, no obstante estar incapacitado legalmente para representar dicho distrito, por ser individuo de la comisión permanente.

NOTICIAS

De la comprobación de pagos de cupones que se viene practicando en el ayuntamiento ha resultado, según se dice, otra irregularidad cometida algún tiempo.

Por lo que de público oímos, las sospechas que existían de que las adulteraciones de las carpetas pudieran también haberse hecho en semestres anteriores, se han confirmado al ir depurando el asunto.

Pasan ya de mil los cupones pagados por las cajas municipales con alteración de más ó ménos importancia en su valor. Así al ménos lo decían personas que debían estar bien enteradas del asunto.

Continúa la comprobación y examen de carpetas, no habiendo desparecido el recibo de que resulta la totalidad de las defraudaciones. El funcionario a quien se supone autor de ellas, se ha complicado en el asunto y que tenía de sueldo seis mil reales, y en gastando desde hace algunos años sumas de consideración; sostenía coches y caballos de regalo, sin que por esto llegara a infundir desconfianza alguna a sus jefes inmediatos. Hay quien calcula los gastos en unos 25 ó 30.000 duros, cifra que acaso sea algo exagerada.

Como la irregularidad nuevamente descubierta afecta al tesoro del municipio, por haberse pagado cupones por un valor que no era el verdadero, han sido detenidos dos empleados del ayuntamiento y puestos a disposición del juzgado de la Audiencia, que es el que entiende en la causa.

Algunos otros detalles que de público se refieren nos abstenernos hoy de publicar, teniendo en cuenta que el asunto está en sumario.

En los jardines del Buen Retiro se vió anoche acometido de un accidente un caballero que presenciaba la representación en una butaca.

Auxiliado inmediatamente en la casa de socorro establecida en aquel jardín, fué conducido después a su casa en un carruaje.

Ya están presos casi todos los individuos de la partida de ladrones que robó y mató a un carretero noches pasadas en la carretera de Hospitalet. Últimamente fueron capturados en Barcelona un valenciano apodado Ché y otro individuo conocido por Cusinet de Tarroyma. Solo faltan Mala sombra y Alija, a quienes la autoridad persigue sin descanso.

El ministro de la Gobernación ha comunicado por el telégrafo al gobernador de León que del fondo de calamidades públicas se le habían librado 2.500 pesetas para acudir en parte al socorro de los vecinos del pequeño pueblo de Salas que habían sufrido daños con motivo del terrible incendio ocurrido en dicho pueblo el día 29 del mes anterior.

En el Bolsín quedó anoche el consolidado a 26'675 al contado y 26'75 a fin de mes; subvenciones a 81'70; amortizable a 44'40; dinero.

Anoche se decía que el gobernador civil de la provincia había recibido un telegrama participándole haberse efectuado en un pueblo próximo a Madrid la detención de un individuo reclamado por los tribunales de justicia de esta corte.

En la Presidencia del Consejo de ministros se recibió anoche el siguiente telegrama:

Oviedo 4.—El alcalde de Quirós participa que en el ganado vacuno de aquella comarca se ha desarrollado una enfermedad contagiosa que se cree sea el carbunco. Reunida la junta de sanidad, acordó que salga con urgencia el subdelegado veterinario con objeto de estudiar y proponer en breve los medios de evitar la propagación.

La Correspondencia de Cuba ha remitido a su corresponsal en esta corte 7.600 reales, cantidad con que contribuye la redacción de dicho diario para el socorro de los emigrados de Orán. En breve saldrá el corresponsal citado para las provincias de Levante con objeto de proceder a su reparto.

Anoche oímos decir que el general en jefe del ejército de Norte, señor marqués de Miravalles, se encuentra enfermo de alguna gravedad.

A la una y media de esta madrugada, ha salido de este corte, con dirección a Segovia, el 7.º regimiento de Artillería.

Esta madrugada hemos recibido el siguiente telegrama:

Almería 5 (4'30 m.).—El gobernador al ministro: Ayer llegaron a este puerto en el vapor Acuña 413 reparados de Orán y hoy en el San Fernando 66, procedentes de Cartagena. Todos ellos en la mayor miseria. Me he constituido en el muelle y los he socorrido con pan, bacalao y los fondos donados por el Banco de España.

El ministro de la Gobernación ha enviado una circular a los gobernadores civiles de las provincias de Levante, haciéndoles presente, para que así lo comuniquen a las empresas de vapores, que el Gobierno satisfará el importe de los pasajes de los repatriados de Orán que quieran volver en lo sucesivo.

A causa de hallarse sin engomar una buena parte de los sellos que se venden diariamente, se están produciendo molestias y pérdidas de correspondencia al comercio y a los particulares. Llamamos la atención del señor director de rentas estancadas, a fin de que de las órdenes oportunas para evitar estos males, y sea el público servido como merece.

Conforme con la noticia que hace dos días publicamos de que muy en breve se levantaría el auto de escarcelación al empleado del ayuntamiento detenido por la irregularidad descubierta, ayer ha sido puesto en libertad y mediante fianza, así como también otra persona que fué detenida en el día de ayer, también empleado en el municipio.

El que se cree presunto autor aún no ha sido habido.

Según informes autorizados, en la primera estafeta que saldrá de París se remitirá al ministro de Estado español la nota de contestación a la réplica del marqués de la Vega de Armijo sobre los sucesos de Saïda.

Parece que en dicha nota no se hace depender de las reclamaciones hechas por subitos franceses, la que tiene entablada el Gabinete español, y que será atendida, si nuestras noticias son exactas, como suponemos.

Las conferencias diplomáticas verificadas en Madrid sobre asuntos de Marruecos, se publicarán muy en breve en la Gaceta por disposición del ministro de Estado.

Varios abogados del colegio de Madrid, han celebrado una reunión y han acordado apoyar la candidatura del Sr. Montero Ríos para diputado a Cortes por esta capital. Fundábase para el o en la necesidad que a su juicio existe, de que el colegio de Madrid tenga representación más directa en las Cortes y en la oportunidad que ofrece para conseguirlo, el hecho de que el nombre del Sr. Montero Ríos figure en una de las candidaturas políticas

que han de disputarse el triunfo en esta circunscripción.

Todos recordarán el entusiasmo con que el señor Montero Ríos fue votado en 1879. En 1880, por el cargo de decano del colegio madrileño; esto hace suponer que la inmensa mayoría de sus individuos le apoyarán ahora en las próximas elecciones también, evidenciado, como lo está, que satisface su candidatura un alto interés profesional.

Telegramas de ayer recibidos en los centros oficiales:

Cáceres 4 (40'10 m.).—A las siete de esta mañana se declaró un incendio en una farmacia de la Plaza de esta capital, habiendo sido sofocado a las dos horas siguientes, a pesar de la carencia de recursos que existe para estos casos.

La población, las escasas fuerzas de la Guardia civil y del ejército y las autoridades todas han rivalizado en esfuerzos hasta conseguir este resultado.

Almería 3.—Ha fondeado en este puerto la fragata de guerra americana Galena, procedente de Málaga.

Santander 3.—Ni el Ferrolano ni la Tornado han traído el bote de vapor para Comillas.

Algeiras 3.—Remediada la avería, el vapor Vulcano continúa hoy su comisión.

Santander 3.—La corbeta Tornado trae la vajilla y colchones para uso de S. M.

Algeiras 3 (8'30 m.).—A las siete y media de la tarde de hoy fondeó en Bahía, procedente de Ceuta, la cañonera Atrevida, terminada su comisión de caudales.

Alicante 4 (41'20).—Ha salido para Cartagena el cañonero Ebro.

Se han concedido 3.000 pesetas del fondo de calamidades al pueblo Dos Barrios (Toledo) y 500 al de Ferreruela (Badajoz).

Se han concedido a la dirección general de Correos y Telégrafos las 30.000 pesetas que venía solicitando para pago de los haberes devengados por los carteros de esta corte y de las gratificaciones reglamentarias de los empleados de las ambulancias.

Parece que S. M. la reina doña Isabel permanecerá una temporada en el magnífico palacio que posee en Archacón el opulento señor marqués de Campo.

Ha sido agraciado por S. M. el rey de Portugal con la gran cruz de la orden militar de Cristo, nuestro amigo el ex-diputado constitucional don Rafael Antonio de Orense y Figueroa.

Hoy en el correo del Norte saldrá el ministro de Marina para incorporarse en Villalba a la comitiva real.

Un periódico de Córdoba recibido ayer trae la siguiente relación dramática:

Anteanoche a las diez, un conocido y apreciable joven se acercó a la reja de una casa en la calle Hornos de Porras, y según se decía, disparó dos tiros apuntando al interior de la misma, sin que afortunadamente tocase ningún proyectil a las personas que habitaban en ella. Inmediatamente se alejó de aquel sitio y dirigiéndose al establecimiento de un acerritado comerciante de esta capital, pidió capulas para pistola, que le fueron entregadas, pues nadie recelaba de él. Tomó con seriedad dos de aquellas y las introdujo en el arma que llevaba, como para experimentar si eran del calibre apetecido. A seguida y sin dar lugar a que nadie se apercibiera de ello, se oyó un disparo, cayendo después en tierra el joven bañado en sangre. El dueño de la tienda y demás personas que habían presenciado el lance, llenas del más tremendo sobresalto se pusieron precipitadamente en la calle en busca del sereno del distrito, que acudió con prontitud y condujo al herido a la casa de socorro y después al hospital, donde continúa bastante grave. No puede asegurarse si esta desgracia ha sido voluntaria ó casual.

Por el comandante del presidio de Valladolid se han descubierto grandes trabajos subterráneos y en gran escala en el depósito de agua, ejecutados por varios confinados que pretendían fugarse.

Al ser detenidos, uno de ellos hizo tan tenaz resistencia, armado de una navaja, que fué necesario hacer uso de la fuerza para someterle.

En Barcelona ha sido capturado Juan Lopez Adrian (a) Che, el modo siguiente:

El presunto culpable, al cual se seguía la pista desde hace seis días, mudaba de domicilio cada noche, por manera que se le buscaba en vano allí donde pocos momentos antes había dormido. La última noche la pasó en una casa-torre de San Gervasio, pero habiéndose sabido que cada día a las ocho de la mañana se veía con un pariente suyo en las obras del Seminario, donde trabajaba, se le preparó ayer una celada, distribuyéndose varios agentes disfrazados de trabajadores por los contornos, dando por resultado su captura. A las ocho de la mañana se presentó el Che, y al acercarse, algo escamado a un agente, le intimó que se rindiera, en cuyo acto apeló a la fuga, pero un disparo de revólver fué la señal de que los demás agentes salieron de sus escondites, y viéndose rodeado, se refugió debajo del puente que cruzan los ferro-carriles de Sarriá y Tarragona, donde se le sujetó. Fué puesto incomunicado en las cárceles, para ser hoy trasladado a San Felú.

Nuestro vice-cónsul en Sfax, el Sr. Nicoli, que ha sufrido grave daño en su propiedad a consecuencia de la entrada de las tropas francesas en aquella plaza, hizo certificar por los jefes del mencionado ejército lo ocurrido en su casa; además de la sustracción del dinero, alhajas y otros efectos, el perjuicio inferido a los inmuebles se estima en 5.000 francos.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha dirigido a los periódicos del partido progresista-democrático que se publican en Madrid, el siguiente despacho: «Gracias amigos que quieren votar mi nombre acumulación. No puedo aceptar, respetando el sufragio, ley para nosotros.—Aconsejenales voten Salmeron, candidatura acordada varias provincias.—Ruiz Zorrilla.»

Se ha acordado crear un establecimiento penal en Tambo (Pontevedra), y en breve saldrá para aquel punto el arquitecto del ministerio de la Gobernación, Sr. Aranguren.

El 4º del corriente se verificará en San Felú de Llobregat un meeting proteccionista, al que están invitados los directores de todos los periódicos de Cataluña y gran número de fabricantes de aquel principado.

Durante las fiestas que estos días han tenido lugar en Azpeitia en obsequio de San Ignacio, patron de aquella villa, ha llamado la atención una misa de Zubiarrure, cantada el segundo día de las fiestas.

Parece que el clero de Zaragoza piensa celebrar diáficamente la entrada en aquella capital del cardenal arzobispo nombrado para dicha diócesis, señor B. Navas Arce, por lo que se han encargado ya algunos preparativos a los Sres. Fortis é hijos, dueños del gran hotel del Universo.

El alcalde de El Estrecho de Aliante que algunos repatriados de O an pueden ocuparse allí en la recolección de espárragos porque actualmente hay gran escasez de brazos.

Las últimas noticias recibidas de Gastein, residencia actual de los emperadores de Alemania, dicen que el emperador Guillermo se encuentra bastante bien y continúa ocupándose de los negocios: en cuanto a la emperatriz, su convalecencia es lenta, no pudiendo abandonar el lecho sino por muy poco rato y para tenderse en una butaca.

Los comités revolucionarios de París han acordado enviar comisiones a Enrique Rochefort, para obtener explicaciones sobre la crisis interior de El Intransigente, crisis terminada por el duelo de Pain-Degeorge.

El príncipe de Gales y el príncipe heredero de Alemania asistieron ayer a la inauguración del Congreso médico de Londres.

Con gran solemnidad se ha celebrado en Ebenthal el entierro del príncipe de Sajonia-Coburgo. Asistieron el emperador de Austria, los archiduques Guillermo y Raniero, el duque de Anmale, el conde de París y varios diplomáticos.

Las francesas no han empezado a votar todavía, pero siguen matando. El domingo, una linda costurera parisiense, llamada Paulina Husson, de 49 años de edad, tuvo una disputa con su amante, y sacando un cuchillo, le infirió tan profunda herida en el pecho, que le causó la muerte a los pocos momentos.

En los Estados-Unidos poseen ya una mujer notario.

Miss Guillette ha sido nombrada notario público del distrito de Columbia por el presidente de los Estados-Unidos, en virtud de recomendación de Mr. Riddle, attorney del distrito.

Miss Gillette ha estudiado con aplicación las leyes y posee las cualidades y capacidades necesarias para el desempeño del cargo que ha sido nombrada.

Consultado el attorney general antes de hacerse el nombramiento, ha declarado que no se conoce impedimento legal para que las personas del sexo femenino profesen el notariado.

Prospera el fecundo pensamiento de crear en Montevideo una junta de beneficencia española que tenga por objeto aliviar y remediar las desgracias de los menesterosos y desamparados de la fortuna. Ha encontrado una favorable acogida en nuestra numerosa colectividad.

El Daily-News reproduce una carta del nihilista Hartmann, que publica el New-York Herald, documento que suministra detalles circunstanciados acerca del atentado contra la vida del difunto czar Alejandro en 1879 (explosión de la línea de Moscow).

Aunque las revelaciones de Hartmann se refieren a un hecho ocurrido hace algún tiempo, son muy interesantes, si bre todo en lo que concierne a la activa participación de Sofía Perowska, detenida después y luego ejecutada. Empezaron por reconocer con cuidado la línea del camino de hierro, y así que Hartmann tuvo noticias fidedignas, partió con Sofía. «Ella, dice en su carta el famoso nihilista, disfrazado de mercader ruso y vió a Sofía en compañía de Sofía, que pasaba por mí mujer bajo el nombre de Sabhornkoff. La casa fué ocupada con objetos religiosos.

Para aljar sospechas en la policía y en los vecinos, íbamos con frecuencia a la iglesia é invitábamos a los sacerdotes a que nos visitaran. Dos obreros recibieron el encargo de abrir una fosa profunda que debía destinarse en apariencia a pozos de nieve. Los trabajos quedaron terminados el 6 de Octubre. En dicha fecha telegrafiamos a San Petersburgo pidiendo refuerzos. Llegaron tres hombres. Quedó resuelto que se abriera una galería subterránea hasta la línea del camino de hierro que estaba a una distancia de 450 pies.

Parece increíble que trabajos de tal naturaleza no despertara sospechas ni fueran sorprendidos por nadie. A fin de no perder tiempo, los trabajos no se interrumpían, ni con las lluvias ni con las filtraciones. Llegó por fin la hora. Apercibiéronse de que faltaba dinamita, y que no había tiempo de esperar que trajeran más. Entonces se resolvió proceder a la explosión con la cantidad de que se podía disponer.

Lleamos un cilindro de cobre de siete pies y medio pie de diámetro, y lo colocamos al extremo de la galería. Esta contenía nueve cilindros que encerraban 420 libras de dinamita, provistos de capulinas y en comunicación con una bobina Rhumkorff colocada en el dormitorio de la Perowska. Desde allí, los hilos estaban en comunicación con un acumulador colocado con una batería galvánica en lo alto de la casa, cerca de un sitio desde el cual se veían los rails.

Conocido es el resultado que dió la explosión: queda por saber lo que hubiera ocurrido si los conspiradores hubieran tenido tiempo de que hubiera llegado la dinamita necesaria para su mina.

Parece que se ha elevado a prisión por el juzgado de primera instancia de la Audiencia la detención hecha ayer de un sugeto en la calle de la Biblioteca, presunto complicado en la falsificación de carpetas descubierta recientemente en el ayuntamiento de Madrid.

Un periódico de la Habana publica lo siguiente con respecto a la producción y al consumo del tabaco:

«En Austria, Francia é Italia, lo mismo que en España, excepto en la isla de Cuba, el comercio del tabaco está monopolizado por el Gobierno, bajo la dirección de empleados especiales y con la organización de fabricas del Estado.

En Alemania, el impuesto sobre la baja de tabaco es de 85 marcos por cada 100 kilogramos, ó sea 10'40 céntimos por libra, y sobre picadura 80 marcos cada 400 kilos, ó sea 22'05 céntimos libra; sobre tabaco torcido y cigarras, 270 marcos por 400 kilos, ó sea 33'08 céntimos libra.

Sobre el tabaco producido en Alemania se aplica el impuesto desde el 1.º de Abril de 1880 en esta forma: desde 1.º de Abril a 31 de Marzo de 1881, 20 marcos por 100 kilos ó sean 9'45 céntimos por libra; desde 1.º de Abril de 1881 a 31 de Marzo de 1882, 30 marcos por cada 100 kilos ó sea 3'07 céntimos por libra; desde 1.º de Abril de 1882 en adelante, 45 marcos cada 100 kilos ó sea 5'50 céntimos por libra.

En Bélgica el impuesto se cobra después de deducido el 15 por 100 de la tara, y paga 20 francos (ps. f. 3'36 orj) por 100 kilos.

En Holanda paga 28 céntimos, oro, por 400 kilos (280 libras americanas equivalentes a 127 k los); en Rusia el impuesto del tabaco en rama es de

4 rublos, 10 kopeks por pud, (El pud es igual a 36 libras americanas). El tabaco de hebra 26 rublos, 40 kopeks cada pud, y en los tabacos 2 rublos 20 kopeks cada pud.

En Turquía, el impuesto es de 50 céntimos oro cada 11 1/4 onzas americanas.

En Inglaterra, el impuesto para el tabaco en rama es el que contiene 10 ó más libras de humedad en cada 10 libras, 3 shillings, 6 peniques por libra; que contiene ménos de 10 libras de humedad, 3 shillings y 4 peniques por libra.

El impuesto del tabaco picadura es: Cavendish y Newhead, 4 shillings 10 peniques cada libra; las demás clases, incluyendo los cigarras de papel, 4 shillings 4 peniques. Como adición a estos impuestos se encarga en toda declaración 1/2 por 100 de derechos de aduana.

En los Estados-Unidos, la tarifa para toda clase de tabaco manufacturado, es de 16 centavos por libra; rapé, 16 centavos libra; tabacos 6 pesos fuertes el millar; cigarras, no pesando más de tres libras el millar, 4'75 cada millar; cigarras que pesen más de 3 libras el millar 6 pesos fuertes millar.

El impuesto sobre los tabacos extranjeros es de 250 pesos fuertes por libra, y el 25 por 100 ad valorem. Los cigarras pagan iguales derechos que los tabacos.

El impuesto sobre el tabaco en rama, es de 35 centavos por libra, y el despallado, 50 centavos por libra.

El tabaco en rama, lo mismo que los tabacos y cigarras extranjeros, están sujetos, además de los derechos fijados, al pago de la tarifa establecida para la producción interna de los Estados-Unidos. En el Canadá los derechos que se imponen a las distintas manufacturas del tabaco, están sujetos a la valoración, según clase y condiciones. Los tabacos y cigarras pagan 60 centavos libra y el 50 por 100 ad valorem; tabaco elaborado y rapé, 25 centavos libra y 42 1/2 por 100 ad valorem. Como impuesto de sisa se paga además en cada onza ó fracción de ella cuatro céntimos.

En Terranova los derechos sobre el tabaco manufacturado y picadura son 16 centavos por libra; tabacos a 64 pesos por millar y 3 por 100 ad valorem; hoja sin despallidar, 42 centavos por libra; hoja despallida 16 centavos por libra.

En Buenos Aires se ha establecido desde 1.º de Enero de 1881 el impuesto en cada kilo de 4'25 pesos y el 41 por 100.

Cuenta L. Independant, de París: «La escena ocurre en la sala de un tribunal, en París. Trátase de la vista de un proceso escandaloso.

El presidente, Mr. Hua, antes de conceder la palabra al fiscal, pronuncia las siguientes:

«Observo que hay en el auditorio multitud de señoras y señoritas; suplico a todas las que sean honradas, que se retiren.

«Su puesto no está aquí, pues no conviene que asistan a debates de esta naturaleza.

Ni una sola se retiró.»

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 4

ÚLTIMOS PRECIOS.

Table with 2 columns: VALORES DEL ESTADO and CARRETERAS ABRIL. Values include 26.75, 26.75, 26.60, 28.25, 44.48, 43.50, etc.

Table with 2 columns: VALORES DEL ESTADO and CORPORACIONES CIVILES. Values include 8.25, 80.25, 61.00, etc.

Table with 2 columns: VALORES DEL ESTADO and BANCOS Y SOCIEDADES DE CREDITO. Values include 410.00, 430.00, 405.00, etc.

BOLSIN.—A las cuatro: 3 por 100 al contado 26'45. Fin de mes, 26'50. Fin próximo, 00'00.

CULTOS AM

SANTO DE HOY.—Nuestra Señora de las Nieves. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de la Visitación. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, la de la Providencia en Capuchinos ó la del Pópulo en San Justo.

FUNCIONES PARA HOY

Jardin del Buen Retiro.—A las 9.—11.º concierto de Sociedad Union Artístico-Musical bajo la dirección del maestro Sr. Chapal. Recreos Matritenses.—(Pueñcarri, número 98).—A las 8 1/2.—Los pájaros del amor.—El sopista menenero.—Intermedio musical por la célebre violinista Srta. Egeria Antonini.—Abu-Hamama.—En el viaducto.

Liceo Capellanes.—A las 8 1/2.—Moda.—Beneficio del Sr. Rodrigo.—La cabra tira al monte.—El juicio final.—Don Abdon y don Senen.—Concierto de bandurrias y guitarras.

Circo de Price.—A las 9 1/4.—Moda.—Variado espectáculo, los hermanos Albanos, la percha, los sombreros y el clown Medrano.

Tivoli (En el Dos de Mayo).—A las 8.—Alcalde torero.—Los tres jorobados.—El cazador salvaje. Alcalde torero.—Baile.

Velocipede maneje y teatro Mecánico.—Carreras y funciones desde las siete de la tarde. Gran Panorama de España (Situado junto al Obelisco del Dos de Mayo).—Abierto todos los días.—Entrada general, una peseta; los miércoles dos pesetas.

Gran Panorama Nacional (Paseo de la Castellana).—Batalla de Tetuán, por Castellani.—Abierto todos los días desde la salida a la puerta del sol.—Entrada, una peseta.

LA MAÑANA

PERIÓDICO POLÍTICO LITERARIO

ESTA DIVIDIDO EN TRES GRANDES SECCIONES

1.ª—SECCION LITERARIA

Ocupa toda la primera página; es una verdadera revista diaria de literatura, artes, teatros, conocimientos útiles, estudios históricos, novelas y variedades.

2.ª—SECCION POLITICA

Dedicada exclusivamente á la política, sosteniendo los principios que forman la base fundamental y el cuerpo de doctrina del partido constitucional español. Cuenta para dar vida á esta seccion de política nacional y extranjera con una redaccion numerosa y eminentes colaboradores. Publica tambien una seccion de provincias con cartas de sus corresponsales y telégramas particulares.

3.ª—SECCION DE INTERESES GENERALES

Será objeto de esta seccion la defensa de los intereses sagrados del país, y del mismo modo todo lo que pueda interesar á nuestro comercio, industria y agricultura, todo lo que importe á legítimos intereses defendidos por las Sociedades de fomento, Asociaciones de progreso, Ligas de contribuyentes, etc.

PRECIOS DE SUSCRICION

MADRID.—Un mes.	4 rs.
PROVINCIAS.—Trimestre adelantado, pagando en esta Administracion.	24
Por corresponsales ó giro.	28
CUBA, FILIPINAS Y EXTRANJERO.—Semestre.	120
PUERTO-RICO.—Semestre.	80

Se suscribe en Madrid en las oficinas del periódico, Reina, 14, principal izquierda, y en las principales librerías.

CORRESPONSALES.
HABANA Y PUERTO-RICO: En las principales librerías.
FILIPINAS: Sres. Ramirez y Giraudier.
 Se admiten anuncios á medio real línea ó á precios convencionales, segun convenga.

LA DEMOCRACIA INDÍGENA
LA DEMOCRACIA DE RELUMBRON
 Estudio político por D. Andrés Borrego.
 Se halla de venta en la librería de Fé.
 Carrera de San Jerónimo

José Simon.
SASTRE.
 Confecciona toda clase de prendas con prontitud, economía y esmero.
 Buen surtido en géneros novedad.
 Jacometrezo, 52, tienda.

HISTORIA POLITICA
EXCMO. SR. D. PRADEXES MATEO SAGASTA
 ESCRITA POR
CARLOS MASSA SANGUINETI.

EL IMPERIO
 Un tomo de elegante impresion con un magnífico retrato en fotografía del Sr. Sagasta.
 Por suscripcion, 20 reales.
 Fuera de suscripcion, 30 rs. en Madrid y provincias.
 En el extranjero y Ultramar, 40 reales.
 Hállase en la administracion, calle de la Madera, 14, segundo izquierda, y en las librerías de San Martin, Lopez, Baill-Bailliere, Durán y Fé.

MARRUECOS
 Antecedentes históricos.—Geografía.—Razas.—Religion.—Estado social.—Instrucción.—Fanatismo.—Usos y costumbres.—Organizacion militar.—Guerra de 1860.—Tratados.—Reflexiones finales.—Apéndices.—Por don Manuel G. Llana y D. Tirso Rodríguez (redactores de *La Iberia*).
 Este libro de actualidad, que acaba de publicarse en un tomo de 300 páginas en 8.º francés, con un mapa detallado del territorio marroquí, se vende al precio de dos pesetas en la Administracion de *La Iberia*, Lope de Vega, 23 y 25, y en las principales librerías de Madrid y provincias.
 Los pedidos de provincias se dirigirán al Administrador de *La Iberia*, remitiendo el importe de los ejemplares, más dos reales para certificarlos á fin de evitar extravío.

LAS HUELLAS DEL CRIMEN
 NOVELA CUBANA
 POR
TEODORO GUERRERO.
 Se vende á 6 reales en las principales librerías.
 En provincias, 8 reales, dirigiéndose al administrador de los *Cuentos de salón*, calle de Serrano, 72, principal, en Madrid, ó á la librería de Fé, Carrera de San Jerónimo, 2, donde están de venta todas las obras de Teodoro Guerrero.

LOS BURGRAVES.
 poema dramático en tres jornadas; traducido libremente en verso castellano por Mariano Carreras y Gonzalez,
 CON UN PRÓLOGO DEL AUTOR.
 Un tomo en 8.º elegantemente impreso.—Se vende á tres pesetas en la librería de Fé, Carrera de San Jerónimo, número 2. Los pedidos pueden hacerse al traductor, calle de Quevedo, número 4.—Madrid.

FOTOGRAFIA DE J. ASTRAY
4—PUERTA DEL SOL—4
 Fotografías de varias carrozas de la procesion histórica del día 27.—Retratos de todos tamaños.—Ampliaciones.—Pintura.

REVISTA AGRÍCOLA COMERCIAL
 INDISPENSABLE A TODOS LOS LABRADORES
 Publica artículos y noticias de agricultura y los precios de todos los mercados de España, Ultramar y el extranjero Estado de cosechas, y tendencia al alza y baja de los mercados.
 PRECIO DE SUSCRICION 2 REALES AL MES.
 DIRIGIRSE A D. MARTIN PERILLAN MARCOS,
 Prado, 15, principal izquierda.

A CINCO REALES LA CAJA
PASTA PECTORAL BORRELL.
 Los primeros médicos han apreciado los excelentes resultados de esta preparacion en las irritaciones y afecciones del pecho, como catarros, asma, ronqueras, romadizos, expectoraciones difíciles y toda clase de tos, etc., etc.—Exenta esta pasta del opio ó de sus preparados, no hay que temer de su administracion los peligrosos resultados de otras composiciones pectorales anunciadas pomposamente.—Un detallado prospecto indica el modo de usarse esta pasta, la
MÁS EFICAZ, MÁS AGRADABLE Y MÁS BARATA.
 Descúfiese de las falsificaciones: para ello exijase rigurosamente la firma y rúbrica del Dr. BORRELL Y FONT.
 Hállase en Madrid, EN LA ÚNICA FARMACIA de Borrell hermanos, Puerta del Sol, núm. 5, donde deben dirigirse los pedidos al por mayor. En provincias en todas las principales farmacias.

¡NO PADEZCAN TOS!
 Procúrense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL D.º ANDREU DE BARCELONA, y se la quitarán al momento.
 Al tomar las primeras pastillas, empezarán á experimentar un gran alivio. La tos va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoracion se produce con gran facilidad.
 Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la tos por completo antes de terminar la caja.
 Se venden en las mejores farmacias de España. Caja 2 pesetas.
LAS PERSONAS que sientan tambien **ASMA** ó **SOPROCACION**, hallarán en las mismas Farmacias los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** del mismo autor, que le calman en el acto y permiten descansar al acostarse que se va privado de dormir.—Véanse los prospectos que se dan gratis.

IMPRESA
 DE
ALFREDO ALONSO
 SOLDADO, 8, MADRID
 En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones y trabajos referentes á la tipografía, contando con un completo surtido de tipos nuevos y escogidos.
 Precios sumamente arreglados.

AUXILIO DE PREDICADORES
 6 sea
 Sermones dogmáticos, morales, panegíricos apologeticos y de controversia, escogidos y coleccionados por el licenciado D. Miguel Novoa Varela, presbítero, director de la *Correspondencia Eclesiástica*.
 El tomo que hoy anunciamos comprende los sermones morales, y forma un volumen de 500 páginas, que se vende al módico precio de 10 rs. el ejemplar en Madrid y provincias.
 Los pedidos se dirigirán acompañados de su importe, al director de la *Correspondencia Eclesiástica*, Ballestá, 9, 2.º derecha.

IMPORTANTE.
 Se venden al contado y á plazos sesenta mil pies superficiales, divididos en varios solares y situados en la Fuente Castellana, contiguos á la vquería y con fachadas al Paseo del Obispo, calle Miguel Angel y de las Navas.
 Tambien se cambian por casas situadas dentro del ensanche de Madrid. El tranvia del Norte pasará muy en breve por el paseo del Obispo.

TAMBIEN
 se construyen hoteles con jardín ó sin él en los expresados solares, con sujecion á los planos elegidos por las personas que se comprometan á adquirirlos y pagarlos al contado, ó en los plazos que se convenga. Calle de Mendizabal (barrio de Argüelles), hotel núm. 22, se dan explicaciones y se admiten proposiciones, todos los dias, de nueve de la mañana á cuatro de la tarde.

ANIANA
LA QUINTA DE PERALTA
 NOVELA ORIGINAL DE LA
 SEÑORA DOÑA FAUSTINA SAEZ DE MELGAR
 Forma un lindísimo volumen de 424 páginas, y se vende, á 8 rs., en la librería de San Martin, Puerta del Sol, 6, Madrid, en la de Bastinos, Barcelona, y en todas las librerías españolas de Paris.
 Los suscritores de este periódico pueden obtenerla con 25 por 100 de rebaja.

LA
ESENCIA DE ZARZAPARRILLA
 DE
BORRELL HERMANOS
 ha adquirido una reputacion tan honrosa como general, gracia al cuidado y medios especiales con que está preparada. Depurativo excelente para combatir los humores herpéticos y escrofulosos, los tumores, sífilis y cuantas afecciones reconozcan por causas algun vicio en la sangre. Es el medicamento más propio en la presente estacion, habiéndose generalizado tanto su uso que hoy dia se toma como una simple bebida atemperante que á todos conviene y no perjudica ni aun á los niños de más corta edad.
 Nota. Rogamos al público exija siempre que el nombre de *Borrell Hermanos* vaya grabado en el cristal de cada frasco, y además que la etiqueta, así como el extenso prospecto que ha de acompañarle, lleven tambien la firma y rúbrica de *Borrell Hermanos*.
 Para los pedidos al por mayor, con rebajas excepcionales, dirigirse á la farmacia de *Borrell Hermanos*, Puerta del Sol, Madrid.

DISCURSOS ACADÉMICOS
 PRECIDIDO DEL LEIDO
 en la
 ACADEMIA ESPAÑOLA EL 25 DE ABRIL DE 1880.
 Forma un tomo de 360 páginas, en 8.º mayor, y se vende á 2 rs. en la librería de A. de San Martin, Puerta del Sol, número 6, Madrid, á donde deben dirigirse los pedidos que serán servidos á vuelta de correo, acompañando su importe en libranza ó sellos.

VAPORES CORREOS TRASATLÁNTICOS
DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA
 PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA.
 Salen de Cádiz los dias 10 y 30 de cada mes, y de Santander y Coruña los dias 20 y 21 respectivamente admitiendo pasajeros y carga.
 Se advierte que para los viajes de los dias 10 deberán pedirse las literas con alguna anticipacion.
 Se expenden tambien billetes directos via Cádiz para
SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS
 con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana si así se desea.
 Rebajas á las familias y en el precio de las literas tenidas por los pasajeros para su mayor comodidad, además de las que ocupen.
 Más informes de los agentes en Cádiz, A. Lopez y C.º—Barcelona, Ripoll y C.º—Santander, Angel B. Pérez y C.º—Coruña, E. da Guarda.—Valencia, Dart y C.º—Málaga, Luis Duarte.—Sevilla, Julian Gonzalez.—Madrid, Moreno y Caja (Alesá, 28).

FLOR Y NATA DE MADRID
 Confiteria, pasteleria y lechería,
 Plaza de Celenque, 1 y Carretas, 33.
 Primera y única en su clase en ramilletes y pasteles de nata, tartas, dulces, bombones, caramelos, etc., etc.
 Variedad en cajas de lujo. Vinos y Hoores del país y extranjeros.
 Champagne de todas clases á precios reducidos.
 Salchichon legítimo de Vich.
 Esquisitos bollos que se usaban en la época de Calderon para el chocolate.
 Tortells al estilo de Barcelona.
 Encargos á domicilio.

POLONIA SANZ
 DENTISTA DE CÁMARA
 DE SS. MM.
 En atencion á su numerosa clientela, participa á sus amigos y parquianos que sigue haciendo la rebaja de costumbre, como es:
 Limpiar la boca, 10 rs.—Extracciones, 10 idem.—Empaques 10 y 20 id.—Orificar, de 30 á 60.—Dientes, desde 30 á 120 id.—Dentaduras completas, de 500, á 2.000 rs.
 Las curas, á precios convencionales. Barrio de Argüelles,
 34, Tutor, 31.

OBRAS DE TEXTO
EL TESORO DE LA INFANCIA
 Tratado de educacion y de urbanidad, con los más sublimes preceptos de moral y religion, original y en verso del conocido escritor
 D. FRANCISCO ORTEGA Y VEJAS
 Cuarta edición.—Precio 2 rs.
 Se vende en las principales librerías de Madrid y provincias, en la porteria de entrada al ministerio de Fomento en casa del autor.
 Calle de la Ballestá, 5, piso 1.º, derecha.

ALFOMBRAS Y TELAS.
 Gran surtido á precios económicos.
 Carrera de San Jerónimo, 3

EL CRITERIO JURÍDICO
 Este centro, formado por consejo de tres abogados, tiene por objeto practicar conferencias de testamento, negociaciones de ferro-carriles y toda clase de consultas jurídicas.
 Domicilio, Soldado, 17.
LA HIGIENICA.
FÁBRICA DE CORSES
 Inmenso surtido de 6 á 200rs.
 Plaza de Celenque, 1, Madrid
FUMADORES
 Papel Cacao y Villaret, y vistas de la Exposicion universal de 1878 con plantilla metálica y taladrados, mecanismo que permite arrancar las hojas de papel sin inutilizarse.
 Se recomienda á los fumadores por la superioridad de su clase, por el buen gusto, comodidad y economia.
 BAÑO, NUMERO 8,